

Fuente: La Jornada de Zacatecas

Fecha: 05 de Mayo de 2010

Título: Ministros de Salud de Brasil visitan el Hospital General de Fresnillo

Link: [http://www.lajornadazacatecas.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=2540&Itemid=63](http://www.lajornadazacatecas.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2540&Itemid=63)

## Ministros de Salud de Brasil visitan el Hospital General de Fresnillo



HUMBERTO CAZARES

Miércoles, 05 de Mayo de 2010 23:39



Franz Reis Nova y Paulo Ricardo da Silva Maia

■ FOTO: HUMBERTO CAZARES

- Recibieron información sobre los programas Banco de leche y Madre canguro:  
**Antonio Ríos**

FRESNILLO. Con el objeto de intercambiar experiencias y conocer los trabajos que se realizan en el programa Hospital amigo de la madre y el niño, especialistas de Brasil visitaron las instalaciones del Hospital General de Fresnillo (HGF).

La comitiva fue encabezada por los ministros de Salud, Franz Reis Nova y Paulo Ricardo da Silva Maia, acompañados por Luz Elena Cauish Alarcón, responsable de Lactancia Materna de la Secretaría de Salud.

Durante los trabajos de valoración el subdirector médico del HGF, Antonio Ríos Iturrealde, detalló que en este nosocomio desde hace 17 años se llevan a efecto los programas Banco de leche y Madre canguro.

Con el primero de ellos, dijo, se ha reducido en grandes cantidades la muerte infantil, se ha abatido una serie de enfermedades postnatales y se ha logrado reducir los índices de desnutrición que anteriormente se presentaban.

Además ha bajado el consumo de sucedáneos de la leche en polvo, la operatividad, mano de obra y por ende, recursos económicos.

Ríos Iturralde señaló que todas y cada una de las madres son sometidas a este procedimiento previa capacitación e inducción de las ventajas que se obtienen en la instrumentación de este método.

Sobre el segundo proyecto, señaló que se aplica a menores prematuros, es decir, que hayan nacido a menos de las 37 semanas de gestación y con el que se ha reducido el índice de mortalidad neonatal.

Expuso que durante 17 años consecutivos se ha logrado la certificación nacional de ambos programas y que a lo largo de todo este tiempo el HGF se ha clasificado como uno de los más importantes del país.

Durante este evento se reconoció la labor de galenos y enfermeras artífices de ambos proyectos, así como del actual personal que no sólo trabaja de manera operativa, sino que realiza investigación al respecto.

En representación de la delegación brasileña, Franz Reis Nova afirmó que los trabajos que se ejecutan en este hospital cumplen la normatividad mundial y que sólo falta adecuarse a las nuevas técnicas.

Detalló que en su país todos los hospitales trabajan el proyecto del Banco de leche materna, incluso aseguró que es obligatorio, porque así lo estableció el ministerio de salud. Indicó que se ha logrado contar con los mejores índices de baja mortalidad infantil e incluso por el virus del VIH-Sida, toda vez que han encontrado una técnica de la pasteurización de la leche.

Agregó que parte de su éxito lo han transmitido a otros países del continente europeo y que ahora se busca que a nivel latinoamericano se logren entrelazar experiencias para mejorar la salud de los niños.